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4 ноября 1612 года вошло в исто-
рию нашего государства как день
народного единения. Тогда предста-
вители разных слоев общества, на-
ций и вероисповеданий объедини-
лись, чтобы освободить родное Оте-
чество от иноземных захватчиков.

С тех пор Россия пережила мно-
го судьбоносных исторических пери-
одов, но подвиг народного ополче-
ния под предводительством Минина
и Пожарского до сих пор является
символом национальной солидарно-
сти и патриотизма. Это та основа,
которая связывает наше прошлое,
настоящее и будущее, то, что служит
укреплению государственности и
независимости, мощи и авторитета
великой страны.

Сегодня от нашей сплоченности,
ответственности и взаимоуважения
зависит успех проведения специаль-
ной военной операции, возвращение
мирной жизни на территориях новых
российских регионов. Только вмес-
те мы можем достичь больших ре-
зультатов и поставленных целей.

Желаем вам крепкого здоровья,
успехов в работе и учебе, мира и со-
гласия в семье. Пусть каждый день
будет наполнен радостью и позити-
вом.

С праздником, с Днем народного
единства!

А.В. ПЕТРИЧЕНКО,
глава города Мегиона

А.А. АЛТАПОВ,
председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

Уважаемые мегионцы!

1 НОЯБРЯ состоялось внеочередное заседание Думы Ме-
гиона, на котором депутатам предстояло принять решение об
избрании главы города из числа кандидатов, подавших заяв-
ления в конкурсную комиссию. Из восьми претендентов на дол-
жность главы города конкурсная комиссия рекомендовала на-
родным избранникам заслушать предвыборные программы
трех кандидатов: Алексея Станиславовича Березина, Алексея
Владимировича Петриченко, Андрея Андреевича Семенычева.

На заседании присутствовали исполняющий обязанности
главы города Игорь Алчинов, прокурор города Александр Ос-
тальцов, депутат Тюменской областной Думы Анатолий Чепай-
кин, депутаты Думы Югры Алексей Андреев и Халид Боюкага
оглы Таги-Заде, директор Департамента внутренней политики
Югры Александр Скурихин, директор Департамента государ-
ственной гражданской службы, кадровой политики и профи-
лактики коррупции Югры Александр Деменко и другие офици-
альные лица.

Все три кандидата представили свое видение дальнейше-
го развития муниципалитета, акцентировав внимание депута-
тов на приоритетных направлениях. Отмечалась как необходи-
мость в целом повышения качества и уровня жизни населения,
так и решение актуальных для города проблем. Среди них -
развитие жилищной сферы и переселение жителей из аварий-
ного и ветхого жилья в благоустроенные квартиры, строитель-
ство новых социальных объектов в области образования, спорта
и культуры, благоустройство городских пространств, ремонт до-
рог и тротуаров, поддержка малого и среднего предпринима-
тельства, привлечение инвестиций в город и повышение до-
ходной части городского бюджета и многие другие.

По окончании докладов депутаты смогли задать каждому
кандидату на должность главы города уточняющие вопросы, а
также сделать свой выбор в пользу одного из них.

Голосование проходило открыто: единогласным решением
депутатов Думы города поддержка была оказана Алексею Пет-
риченко, до этого момента замещавшему должность замести-
теля главы города. В числе своих основных задач Алексей Вла-
димирович видит развитие города с учетом современных зап-
росов горожан, с опорой на мнение всех категорий населения:
второстепенных вопросов для главы города быть не может. По-
этому все принимаемые решения должны быть направлены на
созидание, развитие и повышение качества жизни в городе.

Главой Мегиона
избран Алексей Петриченко
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ДО 25 НОЯБРЯ жители Мегиона мо-
гут пройти в онлайн-формате тест, кото-
рый состоит из десяти вопросов, на зна-
ние основного закона нашего государ-
ства. На прохождение теста отведено 10
минут. После формируется электронный
сертификат, который приходит на адрес
указанной электронной почты.

Узнать подробности и проверить
свои знания можно на сайте https://
constitution.er.ru/.

Призовой фонд конкурса составляет
1 500 000 рублей. Предусмотрено 10 по-
бедителей из числа тех, кто правильно
ответил на все вопросы за максимально
короткое время. Подведение итогов
пройдет до 30 ноября. Победителей на-
градят уже в декабре этого года.

Список победителей будет опубли-
кован на сайте.

Местное отделение партии "Единая
Россия" города Мегиона приготовило
ценные призы. Троих победителей из
мегионцев выберут случайным образом.

Проверь себя!

ÎÍËÀÉÍ-ÊÎÍÊÓÐÑ

Вместе с тем Алексей Владимирович выделил основные на-
правления, которым необходимо уделить более пристальное вни-
мание. Наравне со сносом непригодного для жизни жилья важно
привести в надлежащее состояние улично-дорожную сеть, по-
высить безопасность и надежность коммунальной системы го-
рода, обеспечить порядок в городской среде, придать импульс
реализации концепции молодежной политики.

В своей программе Алексей Петриченко отдельно остано-
вился на экономических аспектах, поддержке участников и се-
мей СВО, а также кадровой политике. Что касается последнего,
то на вопрос о возможной ротации кадров в администрации
города после назначения на должность главы города подтвер-
дил готовность формирования команды профессионалов с кли-
ентоориентированным подходом к взаимодействию с жителями
городского округа по решению вопросов местного значения.

В тот же день, 1 ноября, состоялась торжественная церемо-
ния вступления в должность главы города Мегиона Алексея Вла-
димировича Петриченко. Мероприятие прошло в конференц-
зале администрации города.

Председатель Думы города Анатолий Алтапов поздравил
Алексея Владимировича с вступлением в должность и вручил
ему удостоверение, после чего избранный глава принёс торже-
ственную присягу и обратился к присутствующим.

- Хочу выразить слова благодарности членам конкурсной ко-
миссии, депутатам Думы города Мегиона, что поддержали мою
кандидатуру, оказали высокое доверие и поручили эту сложную
работу. Для меня очень важным является тот факт, что депутаты
всех представленных в городе Мегионе политических партий под-
держали мою кандидатуру, надеюсь, что эти отношения мы со-
храним в дальнейшем и будем работать на благо наших жителей
независимо от политических либо каких-то иных убеждений. Вме-
сте мы сможем решить те задачи, которые перед нами стоят.

Уважаемые мегионцы, слова присяги отражают мое внутрен-
нее состояние, я искренне надеюсь, что, работая в этой должно-
сти, я смогу улучшить жизнь в городе, сделать жизнь горожан
комфортнее, чтобы мы городились тем, что живем в Мегионе, -
сказал руководитель муниципалитета Алексей Петриченко.

Новый глава избран на должность на 5 лет до 2028 года.

По материалам
управления общественных связей
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Особенной школе - 35 лет! О бюджете и программах
27 ОКТЯБРЯ под председатель-

ством члена фракции "Единая Рос-
сия", представителя Команды Югры
Анатолия Алтапова состоялось 34-е
заседание Думы города.

В повестку заседания было вклю-
чено 15 вопросов. Все они предвари-
тельно рассматривались на заседани-
ях профильных комиссий. Депутатам
предстояло принять решение по каж-
дому из них.

Так, обсуждались проекты по вне-
сению изменений и дополнений в ра-
нее принятые решения Думы, касаю-
щиеся в том числе устава города. Тра-
диционно в центре внимания находил-
ся и вопрос об исполнении бюджета
городского округа. Был представлен
отчет о состоянии городской казны по
итогам 9-ти месяцев, а также произ-
ведено уточнение бюджетных обяза-
тельств до конца текущего года и пла-
новый период 2024 года. Как сообщи-
ла исполняющая обязанности замес-
тителя главы города - директора де-
партамента финансов Вероника Сит-
никова, доходная и расходная части
городского бюджета уточнены на сум-
му в размере 235 млн 120,7 тыс. руб-
лей. Таким образом, прогнозируемый
общий объем доходной части бюдже-
та на текущий год составляет 6 млрд
887 млн 089,5 тыс. рублей, расходной
части - 7 млрд 361 млн 212,7 тыс. руб-
лей. Планируемый дефицит останется
в прежнем размере.

При подготовке к заседанию
Думы депутаты рассмотрели также
проекты муниципальных программ,
которые должны вступить в силу с но-
вого года. На данный момент обсуж-
дение прошли шесть программ, полу-
чившие одобрение со стороны народ-
ных избранников.

Также большинством голосов де-
путаты приняли решение о роспуске в
Думе Мегиона фракции политической
партии КПРФ из-за несоблюдения
минимальной численности ее пред-
ставителей. Сегодня от Компартии в
городской Думе остались два депута-
та, в то время как по законодательству

2 НОЯБРЯ во Дворце ис-
кусств состоялся праздничный
концерт в честь 35-летия Меги-
онской школы для обучающихся
с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Юбилей объеди-
нил всех, кто по праву может на-
звать школу своим вторым до-
мом. Со значимым событием
педагогов, воспитанников и ро-
дителей поздравил глава Меги-
она Алексей Петриченко.

- Тридцать пять минувших лет
- это путь практического опыта,
заботы и добра, профессиона-
лизма и созидательного труда
в интересах особенной катего-
рии обучающихся. Выражаю
всему коллективу образователь-
ного учреждения слова искрен-
ней благодарности за предан-
ность избранному делу, за теп-
ло души, безграничное терпе-
ние, мудрость и любовь, кото-
рыми вы щедро делитесь со
своими воспитанниками, - об-
ратился к гостям Алексей Вла-
димирович.

Глава города вручил поздра-
вительный адрес директору

фракция может функционировать в со-
ставе не менее трех человек. Кроме
того, Думой был поддержан и проект ре-
шения о поощрении лиц, замещающих
муниципальные должности в Думе го-
рода и Контрольно-счетной палате, за
достижение показателей деятельности
органов местного самоуправления.
Основанием послужило постановление
правительства Югры. Окружные сред-
ства, предусмотренные на выплату дан-
ного денежного поощрения, являются
целевыми и на иные мероприятия на-
правлены быть не могут.

По итогам заседания Думы депута-
ты города прокомментировали приня-
тые решения.

- Сейчас идет подготовка к приня-
тию бюджета на следующий год, а так-
же уточнение бюджета по итогам девя-
ти месяцев отчетного периода. Утвер-
дили и те муниципальные программы,
реализация которых запланирована до
2030 года. Сначала детально рассмот-
рели их на рабочих заседаниях комис-
сий, а сегодня одобрили. Также приня-
ли решение о роспуске фракции КПРФ в
нашей Думе, для этого были объектив-
ные основания. Безусловно, когда есть
фракция и она может влиять на полити-
ку, это имеет большое значение. Сегод-
ня в Думе осталась только фракция
партии "Единая Россия". Преимуще-

школы Евгению Масленникову и
провел церемонию награждения
педагогов и специалистов уч-
реждения.

Со словами поздравления к
гостям обратилась также Илона
Денисова, депутат Думы города,
член фракции "Единая Россия".
Илона Романовна пожелала кол-
лективу новых достижений в их
благородном деле, благополучия,
здоровья и счастья, а ученикам -
исполнения желаний и преумно-
жения знаний, которые они при-
обрели в стенах школы.

Все эти годы в школе созда-
вались условия для обучения и
развития потенциальных воз-
можностей воспитанников, реа-
лизации адаптивных программ,
интеграции ребят в общество. В
основе успешной деятельности
коллектива - тонкое понимание
уникальности каждой детской
судьбы и налаженное взаимо-
действие с родителями. Присо-
единяемся к поздравлениям в
адрес школы, желаем новых от-
крытий и много десятилетий вы-
сокого полета!

ство фракционной работы заключается
в том, что мы можем какие-то вопросы
предварительно обсудить на заседании
фракции, принять по ним согласован-
ные решения, поставить конкретные
задачи, - отметил депутат Думы от
фракции "Единая Россия", представи-
тель Команды Югры Александр Рома-
щев.

- При рассмотрении вопроса о бюд-
жете города отмечен достаточно хоро-
ший показатель - исполнение состави-
ло более 81%. Это говорит о том, что мы
двигаемся в правильном направлении,
решаем поставленные задачи. В числе
важных вопросов можно отметить необ-
ходимость создания Молодежного пар-
ламента при Думе города. Сейчас мы
приняли решение о формировании ко-
миссии, которая будет заниматься орга-
низационными вопросами. Пользуясь
случаем, хочу призвать молодежь Ме-
гиона активно включаться в жизнь горо-
да. Всех творческих, активных, целеуст-
ремлённых молодых людей, готовых
проявить и реализовать себя в обще-
ственной жизни, приглашаем присоеди-
ниться к совместной работе. Для этого
необходимо обратиться в Думу и полу-
чить консультацию по вопросу участия в
работе Молодежной палаты, - призвал
депутат городской Думы, член партии
ЛДПР Сергей Игошев.

ÄÓÌÀ

Юные лидеры
26 ОКТЯБРЯ во Дворце искусств

прошёл муниципальный этап региональ-
ного проекта "Лидеры изменений Югры.
Дети". Из пяти участников представлять
наш город будут два человека, они по-
едут в Ханты-Мансийск.

Проект направлен на выявление и
подготовку регионального резерва кад-
ров будущих управленцев и лидеров. Ре-
бята смогут проявить себя и предста-
вить свои прогрессивные идеи едино-
мышленникам из других городов.

Для участия в конкурсе необходи-
мо было пройти регистрацию на сайте
Движения Первых, сформировать пор-
тфолио и приложить его к заявке, а так-
же пройти тестирование, после чего
школьники были приглашены на собесе-
дование. Сначала они пообщались с уп-
равленцами Мегиона, которые уже при-
нимали участие в конкурсе "Лидеры из-
менений Югры". Алексей Петриченко и
Юрий Никонов поделились с ребятами
своим опытом, дали наставления.

- Программа проекта очень насы-
щенная, она направлена на развитие
лидерских способностей. Придётся вы-
ходить из зоны комфорта. Расскажу о
том, как мы учились. У нас было пять
образовательных модулей, которые
проходили в разных городах. Всего нас
было около тридцати человек. День на-
чинался в семь утра с пробежки, это
было обязательным условием. Даль-
ше график был составлен таким обра-
зом, что мы постоянно были в дороге,
посещали различные мероприятия и
учреждения. А вечером получали зада-
ние, которое нужно было сделать к утру.
В конце каждому вручили сертификат.
Такое обучение позволяет узнать кол-
лег поближе и может стать основой для
должностного кадрового роста. Ис-
пользуйте эту возможность, - расска-

зал о проекте "Лидеры изменений Югры"
Алексей Петриченко.

Участники муниципального этапа
внимательно слушали о том, что пред-
стоит в будущем, если удастся пройти
дальше. Это прибавило им решимости
перед предстоящим собеседованием.
Каждый из школьников подготовил пап-
ку со своим портфолио, где собраны гра-
моты за участие в мероприятиях и побе-
ды в конкурсах разных масштабов. Чле-
ны жюри оценивали ребят по несколь-
ким направлениям, задавали уточняю-
щие вопросы. Ребята должны были до-
нести до управленцев города, почему
именно они должны поехать и учиться
дальше. После того, как были выслуша-
ны все конкурсанты, жюри выбрало двух
победителей. Ими стали ученик школы
№ 1 Дмитрий Федоров и Юлия Бразгина
из школы № 6.

ÏÐÎÅÊÒ

- Если честно, то не ожидала, что
именно я буду в числе победителей. Это
было волнительно! Но, безусловно, я
этому рада. Надеюсь, что в этом проек-
те узнаю много нового о себе и своих ка-
чествах, которые смогу развивать в
дальнейшем. Сейчас учусь в одиннад-
цатом классе, а потому это вдвойне
сложно и ответственно. Но думаю, это и
есть испытание, и мне нужно пройти его,
чтобы стать сильнее, - рассказала Юлия
Бразгина.

- Была серьёзная конкуренция, и я
до конца не был уверен, кто из нас ста-
нет победителем. От участия в проек-
те "Лидеры изменений Югры. Дети" хо-
чется получить полезный опыт и новые
открытия! - поделился Дмитрий Федо-
ров.

Мария СТАРОДУБ

Тема 2024 года
НА ПОРТАЛЕ "Открытый регион - Югра" идут общественные об-

суждения среди жителей Ханты-Мансийского автономного округа
по выбору темы года Югры на 2024 год.

Жители округа, авторизованные на портале "Открытый регион -
Югра", могут оставить свои предложения по названию следующего
года до 19 ноября 2023 года. Далее с предложенными инициатива-
ми будет работать экспертная группа, задача которой - выбрать
наиболее частые, популярные и актуальные инициативы.

Итоговое голосование за тему года начнется 22 ноября - югорча-
нам предстоит выбрать один вариант из рейтинга, определенного
экспертами на основе предложений жителей. Голосование продлит-
ся до 29 ноября.

Тему года, которую поддержит наибольшее количество югорчан,
объявит губернатор Югры Наталья Комарова в ходе ежегодного от-
чета о результатах деятельности правительства Югры за 2023 год,
обращения губернатора к жителям, инвестиционного послания на
2024 год.

Предложения можно вносить до 19 ноября по ссылке https://
dialog.myopenugra.ru/pubdiscuss/glavnaya-tema-2024-goda-v-
yugre/.

ÞÁÈËÅÉ

ÎÁÑÓÆÄÅÍÈÅ
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Работа продолжается
Качественные коммунальные объекты, привлекательные

зоны отдыха и оснащенные по высшему разряду школы - ус-
ловия жизни в нашем регионе повсеместно улучшаются бла-
годаря народной программе "Единой России" - "Карта разви-
тия Югры". В нашей подборке - некоторые итоги работы Ко-
манды Югры за прошлую неделю.

В Талинке Октябрьского района готовятся ввести в эксплу-
атацию новую котельную. Ее строительство было внесено в Кар-
ту развития Югры, а весь процесс выполнения работ находился на
постоянном контроле Команды Югры. После запуска блочной мо-
дульной котельной стабильность и надежность системы теплоснаб-
жения повысится. Также реализация мероприятия позволит сни-
зить затраты бюджета. Работа по улучшению качества жилищно-
коммунальной сферы в Талинке продолжается - здесь уже присту-
пили к проектированию и строительству котельной мощностью 7
МВт по ул. Пушкина, 12.

В Излучинске Нижневартовского района идет реконструк-
ция набережной реки Окуневки. Обновленный объект откро-
ют в 2024 году. Благоустройство набережной в рамках народной
программы "Единой России" - "Карта развития Югры" стартовало
в 2022 году. На объекте выполнены демонтажные работы, завершено
устройство тротуаров на нижнем ярусе, велодорожек, лестниц, пан-
дусов, уложено покрытие на смотровых площадках. На верхнем яру-
се установлена система освещения, ведутся работы по обустрой-
ству ограждения, укладке покрытия на лестничных пролетах, деко-
ративного камня на смотровых площадках. Оставшиеся работы по
обустройству амфитеатра и установке системы освещения на ниж-
нем ярусе будут выполнены в 2024 году. На сегодня готовность объек-
та составляет почти 90 процентов.

В Мегионе идет строительство 4-ех жилых домов. Их воз-
ведут до конца года. В новые квартиры в этом и начале будущего
года переедут более 500 семей из ветхого и аварийного жилья.

В Белом Яру Сургутского района идет строительство но-
вой школы. Готовность объекта составляет 20%. Мощность но-
вой школы составит 1 тысячу 100 мест. В настоящее время достраи-
вается первый этаж, компания-подрядчик устанавливает заклад-
ные под школьный бассейн. Само здание будет четырехэтажным. В
его составе будут бассейн на 25 метров, несколько спортзалов, зал
хореографии, студия дизайна, библиотека, кванториум, лаборато-
рии с новейшим оборудованием: VR-очки, робототехника, медиа-
зона. Новый объект образования будет введен в эксплуатацию до
конца 2024 года.

В Советском состоялась общественная приемка пешеход-
ной зоны на ул. Киевской, в которой приняли участие жители
города, депутаты - представители Команды Югры. Вместо бе-
тонных плит, прилегающих прямо к проезжей части, здесь появился
удобный асфальтированный тротуар. Здесь же установлены скамей-
ки и фонарные столбы с энергосберегающим освещением. По кра-
ям тротуара оборудованы асфальтированные съезды на прилегаю-
щие грунтовые дороги.

В Покачах завершили монтаж конструктивных элементов
универсального всесезонного корта. Место для его установки
жители выбирали общественным голосованием. Преимущество
спортивного объекта в том, что он будет всесезонным. Это универ-
сальный корт - летом покачевцы смогут играть на нем в баскетбол
или мини-футбол, а зимой на нем можно будет сыграть в хоккей.

ÄÀÉÄÆÅÑÒ

ÏÐÎÔÈËÀÊÒÈÊÀ

Наркотикам - нет! Безопасности - да!
27 ОКТЯБРЯ в спортивном

комплексе "Олимп" состоялась бе-
седа на такие актуальные темы, как
"Незаконный оборот и злоупотреб-
ление наркотиками", "Предупреж-
дение и пресечение преступлений и
административных правонаруше-
ний в сфере незаконного оборота
наркотиков" и "Профилактика пра-

вонарушений в сфере общественно-
го порядка". Мероприятие было
организовано специалистами каби-
нета профилактики Психоневроло-
гической больницы имени святой
преподобномученицы Елизаветы,
управления общественной безо-
пасности администрации города и
Госавтоинспекции.

МЕГИОНЦАМ предлагают по-
участвовать в открытом голосова-
нии - выбрать главное достижение за
2023 год и один перспективный про-
ект на 2024 год. Мнение жителей
будет учтено при подготовке отчета
за 2023-й, обращения и инвестици-
онного послания губернатора Югры
на следующий год.

Участие в опросе уже приняли
117 мегионцев. Среди главных дос-
тижений муниципалитета лидирует
успешная реализация мероприятий
по временной занятости подростков
в свободное от учебы время. Так счи-
тают 29% опрошенных.

46% проголосовавших считают
самым важным проектом для Меги-
она на 2024 год строительство Мно-

Подростковые проблемыВ ПОНЕДЕЛЬНИК, 30 октября, в
Центре гражданского и патриотичес-
кого воспитания им. Е.И. Горбатова
состоялась дискуссия на тему "Профи-
лактика деструктивного поведения
среди несовершеннолетних, предуп-
реждение жестокого обращения с
детьми".

В работе круглого стола приняли
участие специалисты сектора обес-
печения общественного порядка, ме-
дицинский психолог психоневрологи-
ческого диспансера им св. преподоб-
номученицы Елизаветы, представи-
тели Мегионской городской больни-
цы, комиссии по делам несовершен-
нолетних, руководители клубных
формирований, педагоги и подрост-
ки - участники волонтёрского движе-
ния и ученики мегионских школ. На
дискуссионной площадке обсужда-
лись различные вопросы, которые
могут волновать подростков.

БУЛЛИНГ
Поскольку участниками дискус-

сии были подростки, много внимания
уделили такой проблеме, как буллинг
в подростковой среде, то есть травля,
проявление агрессии к одному из чле-
нов коллектива. Агрессором в буллин-
ге выступает подросток или группа
лиц. Существует также и травля кого-
либо в социальных сетях.

Лариса Михайловна Орлова, спе-
циалист сектора обеспечения обще-
ственного порядка администрации
города, посоветовала:

- Нужно знать, что, организуя
травлю, можно довести ребенка до
суицида, за это последует уголовная
ответственность. Поэтому призываю
вас никогда не участвовать в буллин-
ге. Чтобы преодолеть буллинг, подро-
стку необходимо поднимать свою са-
мооценку, ему нужно быть уверенным
в своих силах. Этому помогает обще-
ние, и нужно найти занятие для себя.
Спорт, кружки, где ребенок почувству-
ет себя востребованным. Нужны толь-
ко его желание и воля. Когда у подро-
стка есть интересное занятие, у него
появится своё "я", его трудно будет
пробуллить.

Взрослые призывали детей к ди-
алогу. Как избежать буллинга, что де-
лать, если он возник?

Один мальчик поделился, что дол-
гое время был жертвой буллинга, но су-
мел найти решение проблемы: он стал
разговаривать с агрессором, расспра-
шивать его и в конце концов самостоя-
тельно решил свою проблему.

Ирина Николаевна Плотникова,
медицинский психолог психоневро-
логического диспансера им. св. пре-
подобномученицы Елизаветы, рас-
смотрела проблему с точки зрения
своей профессии:

- Агрессор в девяносто девяти
процентах случаев сам был жертвой,
у него плохие отношения в семье. Сле-
дует знать, что агрессия есть в каждом
человеке, это наш базовый инстинкт.
Проблема в том, что мы не умеем с аг-

ÊÐÓÃËÛÉ ÑÒÎË

рессией работать, её нужно не подав-
лять, а направлять в другое русло.
Работа со скакалкой или мячом помо-
гает её снимать. Детям важно двигать-
ся. Мы привыкли давить агрессию, за-
гонять её внутрь, а это неправильно.
Если в школе нельзя бегать, хотя бы
походите по лестнице, по ступенькам
- вверх, вниз...

ЕСЛИ БОЛИТ МОЗГ…
Другой актуальный вопрос, кото-

рый обсуждался, - подростковая деп-
рессия. Почти все подростки могут её
испытывать. Самая частая её причи-
на - неумение установить контакты со
сверстниками, одиночество. Но под-
ростковая депрессия бывает и бес-
причинной, она связана с возрастны-
ми особенностями. Как говорят, с воз-
растом она проходит. А если нет?

Ирина Плотникова рассказала,
что для преодоления депрессии важ-
но формировать в себе волевые про-
цессы, уметь управлять собой. Сейчас,
к сожалению, у молодёжи трудно
формируются волевые качества. Ро-
дители оберегают, огораживают сво-
их детей от проблем, а человеку не-
обходимо научиться преодолевать
трудности. Не хочется рано вставать,
не хочется идти на тренировку, но нуж-
но заставить себя, пересилить неже-
лание. Что такое воля? Это когда "не
хочу" преодолевается пониманием
"надо". Если воля ослаблена, депрес-
сия развивается сильней. Формиро-
ванию воли могут помочь регулярные
занятия спортом, кружки, волонтёр-
ство, художественная школа, школа
искусств, помощь родителям в воспи-
тании младших братьев и сестёр.
Важно чем-то заниматься.

- Если подросток не может спра-
виться с постоянным чувством тревож-
ности, с депрессией, лучше всего
прийти к специалисту психоневроло-
гической клиники, - призвала Ирина
Николаевна. - На учет у нас ставятся
только наркоманы и алкоголики, с
другими людьми мы можем работать
анонимно. Когда у человека болит зуб,
обращаются к стоматологу, если бо-

лит мозг, - а депрессия - это болезнь
мозга, - нужно обращаться к специ-
алисту, то есть в психоневрологичес-
кую клинику.

НАРКОМАНИЯ
Лариса Михайловна Орлова

многие годы занимается проблемой
наркомании. Она рассказала об уг-
розах, которые могут подстерегать
детей и взрослых при желании попро-
бовать что-то новое, необычное, о
ежегодных акциях "Не преступи чер-
ту". По её словам, в нашем городе
наблюдается снижение количества
наркозависимых, поставленных на
учёт, и преступлений, связанных с
наркотиками. Нет несовершеннолет-
них, совершивших преступления в
сфере незаконного оборота нарко-
тиков. Однако расслабляться нельзя,
так как появились наркозависимые,
не состоящие на учете в психоневро-
логии, не имеющие пока конфликтов
с законом. Это так называемые нар-
команы выходного дня. Они считают,
что всё контролируют, но через ка-
кое-то время обязательно будут нуж-
даться в квалифицированной меди-
цинской помощи.

Большую тревогу вызывает рас-
пространение вейпов. Взрослые
ошибочно считают, что вейпы менее
опасны, чем обычные сигареты. На
самом деле они еще опаснее. У тех,
кто курит вейпы, легкие становятся
подобны легким туберкулезников,
уже появилось словосочетание -
"попкорновые легкие". Обычная
простуда для любителя вейпов мо-
жет закончиться смертью. Особую
опасность вызывают ароматизато-
ры - при сгорании они выделяют кан-
церогены.

Лариса Михайловна призвала
подростков "не преступать черту",
вести активный и здоровый образ
жизни.

Несомненно, дискуссия была
полезной для всех её участников.

ÎÁÑÓÆÄÅÍÈÅ

гофункционального молодежного
центра в новом микрорайоне по
улице Кузьмина.

Выскажите и вы свое мнение о
том, какие достижения и проекты
важны для города. Чтобы отдать
свой голос за один из проектов,
пройдите по ссылке https://clck.ru/
3655es или по QR-коду.

Детям рассказали о вреде нар-
котических и психоактивных ве-
ществ и о том, как обезопасить себя
и близких от них. Они узнали о по-
следствиях незаконного оборота
наркотических средств и какое на-
казание может ожидать тех, кто
вовлекается в этот преступный
бизнес. Кроме того, участникам ме-
роприятия напомнили о важности
соблюдения Правил дорожного
движения и необходимости быть
внимательными на дороге.

Беседа стала частью Обще-
российской антинаркотической
акции "Сообщи, где торгуют смер-
тью" и профилактических мероп-
риятий по теме "Здоровье". Она
позволила расширить знания вос-
питанников и тренеров о пробле-
ме наркотиков и была направлена
на формирование правильной жиз-
ненной позиции и безопасного об-
раза поведения.

Главное достижение
и самый ожидаемый проект

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена

ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА
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ОБСУЖДАЕМ И
ГЕНЕРИРУЕМ ИДЕИ
- Основная наша цель - это реализа-

ция своих идей на благо города и его
жителей. Суть женского движения в том,
что мы сами являемся не только иници-
аторами, но и исполнителями. Мы гото-
вы участвовать и в проектах других, но
по большей части направлены на реали-
зацию собственных задумок, - сказала
Юлия Химичук.

Связь девушки поддерживают просто
- используют мессенджеры. Это очень
удобно и современно. Можно в любой
момент озвучить свою идею, спросить
совета. Также участницы движения ре-
гулярно проводят встречи и обсуждают
накопившиеся вопросы, обсуждают ре-
ализацию новых проектов. Такие встре-
чи важны в слаженном коллективе, ведь
на них можно взвесить все "за" и "про-
тив", услышать разные мнения и прийти
к общему итогу.

- Я активно участвую в обсуждени-
ях, стараюсь не пропускать личные
встречи, если есть такая возможность,
и подавать идеи. Поддерживаю всех
участниц, мне кажется это важным. И
вообще, у нас очень много идей и нет
такой проблемы, что нечего обсудить.
Есть, конечно, скованность финансо-
вая, вопросы нужно тщательно прора-
батывать и смотреть, а будет ли это
актуально. Но работаем по всем на-
правлениям по возможностям. Мы не
собираемся останавливаться. Наобо-
рот, только набираем обороты и актив-
но заявляем о себе! - поделилась Юлия
Сергеевна.

Женщины могут всё
Например, во время встречи губер-

н а т о р а  Ю г р ы  с  ж и т е л я м и  М е г и о н а ,
участницы женского движения выде-
лились - они надели оранжево-зелё-
ные ленточки в качестве отличитель-
ной символики.  Но обсуждение,  как
запомниться людям в повседневной
жизни или на мероприятиях, ещё ве-
дется.

ПОПРОБУЙ СЕБЯ В ЦИФРЕ
На последнем собрании активно об-

суждали проект "Женщина в цифре".
После того, как все вопросы были ула-
жены, девушки распределили обязанно-
сти между собой. Кто-то займётся поис-
ком спонсоров, также нужно будет орга-
низовать конкурсную комиссию. Юлия
Химичук разработает положение пред-
стоящего конкурса.

Главная особенность проекта в том,
что он направлен исключительно на
женщин всех возрастов, начиная с 18-
ти лет. Женское движение "Инициати-
ва" ставит перед собой задачу выявить
таланты в доступной цифровой среде.
Под этим подразумевается веб-ди-
зайн, идеи по развитию города, что
можно будет использовать практичес-
ки.  Участницы движения хотят при-
влечь женщин к современным тенден-
циям, посмотреть, что они могут, и ис-
пользовать это, например, для мероп-
риятий или оформления городских
пространств.

Пока что итогового плана конкурса нет,
поэтому следите за информацией в со-
циальных сетях. Как только появятся под-
робности, женское движение "Инициа-
тива" обязательно донесёт её до житель-
ниц Мегиона.

ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ

ÀÐÒ-ÌÀÐÀÔÎÍ

В ДЕТСКОЙ школе искусств
имени А.М. Кузьмина 25 октября
стартовал творческий арт-мара-
фон "От идеи до воплощения", по-
священный Году педагога и настав-
ника в России. Продолжится он до 8
декабря. В рамках арт-марафона
1-2 ноября прошёл открытый город-
ской семинар-практикум "Лабора-
тория детского танца", который
провела хореограф Олеся Симбир-
ских. На семинар-практикум были
приглашены хореографы и музы-
кальные руководители детских са-
дов и начальных школ. Это уже не
первый семинар, который проводит
Олеся Анатольевна для коллег из
других образовательных учрежде-
ний. Она делится с ними своим опы-
том, даёт советы, как научить детей
двигаться пластично, как добиться
синхронности, как быстро поста-
вить с малышами новый танец.

Тема нового семинара - “Танце-
вальное оригами”. Олеся Анатоль-

Лаборатория детского танца
евна объяснила это название так:

- Все мы знаем, как сложно под-
готовить тематический танцеваль-
ный номер в срочном порядке к ка-
кому-либо празднику. Номер дол-
жен быть ярким, красивым, но не все-
гда хватает времени. Знаю, что в
детских садах, в школах ставить
танцы труднее, чем у нас на хореог-
рафическом отделении. Я готова по-
делиться своими идеями, своей тех-
нологией, наработками. Могу дать
некие алгоритмы, которые помогут
другим педагогам.

Благодаря подсказкам хореогра-
фа Олеси Симбирских музыкальные
руководители и хореографы детских
садов и начальных школ повышают
своё профессиональное мастер-
ство, с новыми знаниями им будет
легче подготовить детей к новогод-
ним праздникам. А 11 ноября в Шко-
ле искусств будет показан спектакль
"Что шепчет тайга" по мотивам рас-
сказов Еремея Айпина. Сценарис-

том и постановщиком выступила
также Олеся Анатольевна Симбир-
ских.

Все педагоги Школы искусств в
течение арт-марафона "От идеи до
воплощения" готовят свои проекты,
проводят показательные открытые
уроки, мастер-классы не только для
своих учеников, но и для коллег-пе-
дагогов из других образовательных
учреждений Мегиона.

Нэля Витальевна Алексеёнок,
директор Школы искусств им. А.М.
Кузьмина, рассказала, что целью
творческого арт-марафона, иннова-
ционного проекта, который прово-
дится впервые, было собрать в ко-
роткий отрезок времени все яркие
события, идеи, которые воплоща-
ются в учреждении, показать, чему
научились ученики и сами педагоги.

- Мы в коллективе обдумывали,
каким образом завершить год, кото-
рый посвящён наставникам и педа-
гогам, - рассказала Нэля Витальев-

Женское движение "Инициатива" объединяет вокруг себя самых разных
людей, которые захотели вместе реализовывать проекты на благо

города. Стоит заметить, что получается у них это очень неплохо!
О некоторых из уже реализованных проектов мы рассказывали,

но у девушек есть ещё много идей. Самое главное - они готовы их
воплощать в жизнь! Рассказала о самых запоминающихся проектах и

планах на будущее одна из участниц женского движения "Инициатива"
Юлия Сергеевна Химичук. Она работает начальником управления

экономической политики администрации города Мегиона,
а в её подчинении находятся четыре отдела.

на. - Последние два года мы реали-
зовывали замечательный проект
"Одаренные дети", который разви-
вал наших детей профессионально.
Мы общались с замечательными ар-
тистами, музыкантами, художника-
ми, педагогами из разных городов,
приглашали известных мэтров. У нас
два года работает Русская нацио-
нальная школа г. Суздаля, творчес-
кая школа Виктора Маевского. Как
это всё объединить? Как создать
такое образовательное творческое
пространство, где все это можно бу-
дет презентовать, чтобы педагоги
показали свою креативность, про-
фессионализм? Родилась идея про-
вести творческий арт-марафон.

Фактически арт-марафон - это
итог наших достижений, концент-
рат знаний, которые мы получили
благодаря реализации всех наших
проектов. С 21 октября по 8 ноября у
нас запланировано 21 мероприя-
тие. Уже прошли показательные от-

МарияМарияМарияМарияМария

СТСТСТСТСТАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБАРОДУБ

ЕленаЕленаЕленаЕленаЕлена

ХРХРХРХРХРАПОВААПОВААПОВААПОВААПОВА

крытые уроки. Будет продолжение
мастер-классов на площадке "Мэт-
ры искусства России - детям малых
городов". Наши преподаватели бу-
дут демонстрировать свои методи-
ки и делиться знаниями с препода-
вателями всего города. Пройдет пе-
дагогическая конференция "Пано-
рама педагогических идей". Это всё
работает на повышение исполни-
тельского мастерства наших детей,
на развитие профессионализма и
навыков, повышение знаний педаго-
гов, а значит, на повышение каче-
ства образования.

8 декабря по итогам марафона у
нас состоится гала-концерт. Посвя-
тим его завершению Года педагога
и наставника и дню рождения Югры.
Все мероприятия в рамках арт-ма-
рафона у нас открытые, приглаша-
ем жителей города, педагогов.
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“35 лет высокого полёта”
ÞÁÈËÅÉ

ÎÁÙÅÑÒÂÅÍÍÎÑÒÜ

"35 ЛЕТ высокого полёта!" � под таким
девизом 2 ноября прошло празднование
юбилея КОУ "Мегионская школа для обу�
чающихся с ограниченными возможностя�
ми здоровья", основанного 1 сентября 1988
года. Много это или мало? В жизни нашей
школы 35 лет � это целая эпоха!

Много! Потому что многие ученики по�
лучили в стенах нашей школы знания,
спортивную закалку, добрую поддержку и
заботливое внимание учителей. Для каж�
дого поколения она была своей, особен�
ной, но всегда родной и любимой, так как
традиции школы свято сохраняются и пе�
редаются из года в год.

Мало! Потому что педагогический кол�
лектив нашего образовательного учрежде�
ния отличается высокой работоспособнос�
тью, стремлением к новым высотам. Благо�
даря знаниям, педагогическому мастерству
всего коллектива школа находится в твор�
ческом развитии. Она по�прежнему моло�
да, неиссякаема на таланты, творчество.

Говоря о знаменательной для школы
дате, мы не можем не вспомнить имена тех,
кто отдал всё самое лучшее и светлое этой
школе, тех, кто стоял у истоков славной
истории нашего образовательного учреж�
дения. Одними из первых учителей были:
Кабанова Валентина Павловна (директор,
1988�1994), Загородняя Валентина Васи�
льевна (директор, 1994�2008), Масленни�
ков Евгений Владимирович (директор с
2009 года. По сей день управляет "экипа�
жем" нашего дружного коллектива), Галки�
на Лариса Борисовна (учитель биологии,

заместитель директора по ВР), Орлова
Нина Леонидовна (учитель начальных клас�
сов), Коваль Светлана Алексеевна (учитель
начальных классов), Чечеткина Галина
Алексеевна (методист, учитель географии),
Горбатая Елена Александровна (учитель
музыки, руководитель музыкального кол�
лектива "Мелодия"), Васюхно Ольга Ми�
хайловна (учитель физкультуры), Козлова
Екатерина Васильевна (заместитель ди�
ректора по УР, учитель истории и обще�
ствоведения), Шамова Нина Евгеньевна
(руководитель МО учителей начальных
классов, учитель начальных классов), Ата�
наев Равиль Айсетдинович (учитель на�
чальных классов), Касимова Гузалия На�
римановна (учитель математики), Андрух
Валентина Викторовна (шеф�повар) и дру�
гие учителя и специалисты школы. Всех
имён не перечесть.

Не забыты имена тех педагогов, кото�
рых, к сожалению, уже нет с нами рядом:
Дзюбенко Марии Гавриловны (заместите�
ля директора по УР, учителя математики),
Табаковой Надежды Михайловны (учите�
ля�логопеда), Таги�заде Лалазар Аюпов�
ны (учителя математики), Скориковой Ва�
лентины Албековны (учителя�логопеда),
Руденковой Валентины Ивановны (учите�
ля физкультуры).

Наша школа является хранительницей
традиций, бесценного педагогического
опыта, накопленного прекрасными учите�
лями за годы существования. Каждое
утро, словно крошечные ручейки, слива�
ясь в единый бурный поток, сюда направ�
ляются дети и взрослые. Школа � наш
уютный дом, который сложился, как по
кирпичикам, из наших дел, качеств, та�
лантов и стараний. Каждый внес что�то
своё.

Наша школа все 35 лет славится до�
стижениями своих обучающихся в раз�
личных конкурсах разного уровня,
спортивных соревнованиях и олимпиа�

дах. Наши ученики неоднократно стано�
вились победителями и призёрами.

В учебном процессе образовательного
учреждения используются современные об�
разовательные технологии. Неслучайно наша
школа стала участником национального про�
екта "Современная школа". В рамках этого
проекта было закуплено новейшее современ�
ное оборудование для кабинетов трудового
обучения и специалистов службы сопровож�
дения. Школа приняла участие во Всероссий�
ском конкурсе "Доброшкола" и стала лауреа�
том в номинации "Лучшее образовательное
пространство учебной мастерской".

На протяжении многих лет школа тесно
сотрудничает со структурами города:
ОМВД России по г. Мегиону, ОПДН
ОУУПиПДН ОМВД России по г. Мегиону, БУ
ХМАО�ЮГРЫ "Мегионская городская боль�
ница", БУ "Мегионский комплексный центр
социального обслуживания населения", БУ
"Психоневрологическая больница имени

Святой Преподобномученицы Елизаве�
ты", МБУ ДО "ДШИ им. А.М. Кузьмина" и
другими. Школа � мощный психолого�пе�
дагогический инструмент в организации
воспитания, развития и личностного ро�
ста подрастающего поколения.

"Школа... Моя школа..." � эти слова от�
зываются светлым чувством в душе каж�
дого. Именно поэтому школьный юбилей
� это большая радость для всех!

Пройден большой творческий путь �
путь открытий и исканий, сомнений и по�
бед, взлётов... Время не стоит на месте.
Всё течёт и изменяется. А школа продол�
жает жить и процветать.

Теплей человеку в дорогах тяжёлых,
В суровом краю от того,
Что где�то на свете есть милая школа,
Есть добрая школа его…

С юбилеем, любимая школа!

ДЕНЬ УРОЖАЯ
В МЕГИОНСКОМ отделении обще�

ственной организации "Всероссийское
общество инвалидов" прошел праздник
урожая. Мероприятия, приуроченные к
этому дню, представители общества орга�
низуют уже 10 лет подряд.

� Этот праздник проходит у нас еже�
годно. И участникам общества он очень
нравится: можно не только попробовать
вкусные консервы и соленья, но и душевно
провести время, � рассказала Елена Клю�
ченкова, председатель общества инвали�
дов.

Сегодня участники собрались, чтобы
представить на суд жюри свои осенние
заготовки, посоревноваться в веселых кон�
курсах и пообщаться за чашкой чая. Игро�
вую программу для участников мероприя�
тия подготовили городские активисты Об�
щероссийского движения детей и моло�
дёжи "Движение Первых".

В судейскую коллегию по оценке пред�
ставленных на День урожая заготовок по
традиции вошли только мужчины. Хозяй�

ки же накрыли стол с выпечкой; каждый
участник мог отведать соленья и варенья,
приготовленные заботливыми руками
представителей общества.

� Приятно находиться на мероприяти�
ях, где все по�домашнему, люди общают�
ся, искренне радуются друг другу. А ведь
это очень важно � общение… Оно повыша�
ет желание жить, творить, силу духа, кото�
рую не занимать у людей с ограниченны�
ми возможностями здоровья. Поэтому
только слова благодарности представите�
лям общества за их активную жизненную
позицию и неиссякаемый оптимизм, � от�
метил исполняющий обязанности главы
Мегиона Игорь Алчинов.

Победители определялись в номина�
циях "Кулинарное дело", "Соленья и за�
куски", "Варенье, джемы, повидло", "Са�
мая хлебосольная хозяйка" и других. Им
всем вручили ценные подарки.

Управление
общественных связей

“ПОСИДЕЛКИ � НЕ БЕЗДЕЛКИ”
ПРОШЛАЯ неделя в общественной

организации русской культуры "Истоки
России" была полна событий. Особенные
дни � это тёплые встречи на "Семейных по�
сиделках" в детском саду "Совёнок", встре�
ча с проживающими в пансионате "Забо�
та" людьми преклонного возраста и с теми,
для кого волею судьбы этот центр стал вто�
рым домом.

Детский сад "Совёнок" встретил гос�
тей в уютном, по�осеннему украшенном му�
зыкальном зале. Группа "Золотые лучики"
с воспитателями Мариной Дмитриевной
и Еленой Петровной пригласили на "По�
сиделки" не только родителей воспитан�
ников, но и бабушек. Обстановка сложи�
лась по�настоящему семейная. Вспомина�
ли традиции каждой семьи. Вместе с ан�
самблем "Родные напевы" плясали "Кад�
риль". Вспомнили, как собирали грибы,
ягоды в лесу. С удовольствием слушали
авторскую песню "Моя Югра". А как здо�
рово, на новый лад, представили сказку
"Репка" юные артисты! Родители напере�
бой "скороговорили", доставая скорого�
ворки из расписной шкатулочки. Вспом�
нили, как мамы пели колыбельные своим
деткам, подпевали нашей солистке Люд�
миле Фроловой, когда звучала "Колыбель�
ная" в её сердечном исполнении. А уж за�
дорные частушки и
родителей, и арти�
стов привели в во�
сторг. Воспитатели
услышали, как здо�
рово поют папы их
деток.

З а в е р ш и л с я
праздник искрен�
ними пожеланиями
счастья и здоровья
в семьях. Очень хо�
чется, чтобы дети
уважали своих ро�
дителей и сохраня�
ли традиции се�
мьи. Поэтому лейт�
мотивом встречи,
затронувшим души

всех присутствующих, стала песня "Доб�
рота".

С "Заботой" "Истоки России" связы�
вает давняя дружба. Члены обществен�
ной организации несколько раз в году
стараются навещать этот тёплый дом,
ставший для многих его жильцов настоя�
щей семьёй. И пусть "Кадриль" вместе с
артистами смогла сплясать только весё�
лая Катерина из проживающих постоян�
но, зато многие подпевали всем знако�
мые слова песни "Ой, цветёт калина". А
уж задорная песня про любовь в испол�
нении солистки ансамбля "Наша песня"
Людмилы Николенко вызвала улыбку у
многих. Немного погрустили под краси�
вую песню Валентины Бондаренко. И не�
которые даже всплакнули, вспомнив свой
домик в деревне, когда звучала песня "На
деревне тихо".

Общаясь и с ребятишками, и с людь�
ми преклонного возраста, мы всегда по�
мним, что "благим делам не надо счёт
вести. Давайте все мы будем человеч�
нее. Лишь доброта сумеет мир спасти".

     Надежда ТКАЧЕНКО, руководитель
                  общественной организации
      русской культуры "Истоки России"

Оставь дела, оставь заботы,
Купи билет в недальний путь.
Родную школу в день рожденья
Поздравить, друг наш, не забудь!
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Донбасс � Россия. История и современность

Саперы в Вооруженных Силах РФ � это те люди, от которых зависит и успех обороны,
и успех наступления

ÈÑÒÎÐÈß Â ËÈÖÀÕ

ЧИНОВНИК и призыв. Мож�
но ли было отказаться тогда, в
сентябре 2022 года? Об этом ве�
дущий "Разговора на передо�
вой", полковник НМ ДНР Эдуард
Басурин и водитель саперного
подразделения с позывным
"Мэр" поговорили в первую
очередь.

� У меня семья, дети. Я здесь
для того, чтобы у них было мир�
ное небо над головой. Может,
кто�то тогда думал иначе, кто�то
отказывался, но только не я, �
говорит Виталий.

� Это ценно, когда семья на�
ходится в очень глубоком тылу �
за четыре тысячи километров от
линии фронта, а боец воюет за
мирное небо. Это я как политра�
ботник могу сказать � очень цен�
но, � комментирует Басурин.

Срочную службу Виталий
проходил водителем в саперном
взводе. Был призван именно в
соответствии с военно�учетной
специальностью и тоже попал к
саперам. После мобилизации
подразделение прибыло в пала�
точный лагерь в уральском по�
селке Елани, где и проходило
обучение. Осень мобилизации
была холодной, однако, по его
словам, учили их очень серьез�
но, на полигон и стрельбы вы�
езжали постоянно, невзирая на
погоду.

� Приезжали инструкторы,
очень многое показывали и рас�
сказывали � о постановке мин, о

Виталий � мобилизованный из Мегиона. До призыва работал в городской администрации. Как он рассказал
в очередном выпуске "Разговора на передовой", после получения повестки ни минуты не сомневался в необходимости
идти в военкомат.

Виктория ШКЛЯР

разминировании, об инженерно�
саперной подготовке местности.
Многое я вспомнил из того, чему
нас учили на срочной службе,
многое было новым, � рассказы�
вает Виталий.

Саперы в Вооруженных Силах
РФ � это те люди, от которых за�
висит и успех обороны, и успех
наступления � только в первом
случае надо тщательно заминиро�
ваться, а во втором � оперативно
разминироваться. Все знают по�

словицу про то, что сапер ошиба�
ется только один раз в жизни.
Виталий старается об этом не
думать, а просто качественно де�
лает свою работу, в полном взаи�
модействии с боевыми товари�
щами. А думать старается о се�
мье.

Дома бойца ждут жена и двое
детей � семнадцатилетняя дочь и
шестилетний сын. Любят, скуча�
ют, при любом телефонном раз�
говоре спрашивают в первую оче�

редь: "Папа, а ты поел, ты не го�
лоден?"

� Кажется им, что я тут плохо
ем, � смеется Виталий.

С детьми и супругой боец ви�
делся в июле. Мобилизованным
положены две недели отпуска каж�
дые полгода � Виталий взял пол�
ный отпуск за год и махнул с се�
мьей на море. Они � с Севера, он
� с передовой. Отдохнули, гово�
рит, на славу, вот только расста�
вание было трудным.

� Обняли, не отпускают…
Сами понимаете, � вздыхает югор�
чанин.

Конечно, тяжело без него
близким, но спокойствия прида�
ет одно � полная поддержка се�
мьи Югрой.

� Их не забывают. Все льготы
применяются, если вдруг какие�
то проблемы � все решается очень
быстро. Ни о чем не надо гово�
рить, социальные службы звонят,
интересуются, помогают. Мне это
очень нравится, это успокаивает.
Когда в тылу нормально, когда у
близких все в порядке � тогда и
служить можно спокойно, � рас�
сказывает Виталий.

Все отлично в подразделении
и с помощью из Югры � постоянно
идут посылки, письма, обеспече�
ние по заявкам подразделений.

� И с коллегами постоянно на
связи. В основном спрашивают:
страшно ли тут? Ну конечно,
страшно. Но это работа, которую
надо выполнять, � говорит "Мэр".

…Передавая привет жене На�
таше и детям, Виталий очень вол�
новался. Кажется, какое волнение
может быть перед камерой, кото�
рая к тому же работает не в он�
лайн�режиме? Но оно было � по�
тому что все мысли солдата из
Югры, выполняющего сложную и
опасную работу на передовой, � с
ними, самыми близкими людь�
ми, ради которых он входит в
свою вторую фронтовую зиму.
Ради которых идет до победы.

Выставка с таким названием открылась в Ханты�Мансийске.

Елена КАРМАНОВА

ЭКСПОЗИЦИЯ  размести�
лась в Музее Природы и Чело�
века и в течение месяца будет
доступна всем посетителям аб�
солютно бесплатно. Более того,
выставку, состоящую из 350�ти
предметов, сопровождает экс�
курсовод.

Это проект�погружение в об�
щую историю РФ и Донбасса
Государственного центрального
музея современной истории
России, рассказывающий о его
месте в отечественной истории
и культурном пространстве.
Проект приурочен к 80�летию
освобождения территории от
немецко�фашистских захватчи�
ков.

� На выставке представле�
ны подлинники, начиная с кон�
ца XVIII века и до ХХ века, от�
ражающие труд шахтеров,
землепашцев. Также докумен�
ты и предметы, относящиеся к
периоду Великой Отечествен�
ной войны. И современная ис�
тория. Это, что называется,
предметы, привезенные с по�
лей войны, � рассказал завот�
делом истории и этнографии
музея Дмитрий Сурков. � Го�
сударственный центральный
музей современной истории
России совместно с Мини�
стерством культуры страны
организовал инициативную

Выставка дополнена информацией о героях СВО

группу, которая в 2022 году по�
бывала в Донбассе и собрала
предметы � следы СВО. Главная
концепция выставки � показать
в историческом отрезке време�
ни, что Донбасс неразрывно
связан с Россией.

Интерес посетителей выстав�
ки вызывают личные вещи геро�

ев труда: парадный костюм по�
четного шахтера Сыромятникова
из Горловки, который он надевал
по праздникам в 1948 году, и ра�
бочий комбинезон Паши Ангели�
ной.

Кстати, очень модная по ны�
нешним меркам вещь. Комбине�
зон на пуговицах, из хлопчато�

бумажного вельвета коричнево�
го цвета, с широкими штанина�
ми, длинными рукавами, отлож�
ным воротничком и нагрудными
карманами. По талии проходит
резинка, а сзади � пуговки для
отделения нижней части одеж�
ды от верхней. Кроме комбине�
зона, на манекене шапка�ушан�
ка с мехом и черные ботинки.

Молодежь через костюм узна�
ет о том, что Прасковья (Паша)
Ангелина в 16 лет стала первой
девушкой�трактористом, а потом
и возглавила бригаду тракторис�
ток. Была участницей стахановс�
кого движения � рабо�
тала в поле день и
ночь, перевыпол�
няя план.

З н а ч и т е л ь �
ная часть выс�
тавки освещает
современные ак�
туальные собы�
тия. Демонстри�
руются уникаль�
ные фото� и ви�
д е о м а т е р и а л ы ,
нацистские листов�
ки, знаки различия и
оружие.

Не оставляет равнодушным
заднее стекло микроавтобуса с
надписью "Дети", пробитое вра�
жескими пулями. Здесь можно
увидеть осколки и целые снаря�

ды натовского вооружения, со�
бранные в домах мирного насе�
ления. Есть катушка ниток, кото�
рая спасла жизнь хозяйке дома в
станице Луганской во время об�
стрела со стороны ВСУ, потому
что в ней застряла пуля калибра
12,7 миллиметра.

Личные вещи героя, погиб�
шего при защите родного Дон�
басса от нацизма, аккуратно
сложены в небольшой витри�
не…

� Впервые экспонируются
артефакты, собранные на тер�
риториях проведения специ�

альной военной опера�
ции, и материалы о

референдумах по
вхождению но�
вых территорий
в состав России.
Выставка до�
полнена инфор�
мацией о героях
СВО, защищаю�
щих Донбасс от
нацизма, и их
личными веща�

ми, � пояснил
Дмитрий Сурков. �

Также мы рассказываем
о том, какую помощь получают
жители новых российских тер�
риторий для возвращения к
мирной жизни в составе Рос�
сийской Федерации.

Позывной “Мэр”:

у моей семьи всё в порядке
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ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

ÔÍÑ

РЕШЕНИЕ ДУМЫ ГОРОДА МЕГИОНА
от 01.11.2023 г. № 333

ОБ ИЗБРАНИИ ГЛАВЫ ГОРОДА МЕГИОНА

В соответствии со статьёй 36 Федерального закона от 06.10.2003 №131�
ФЗ "Об общих принципах организации местного самоуправления в Россий�
ской Федерации", Порядком избрания главы города Думой города из числа
кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкур�
са, утвержденного решением Думы города Мегиона от 30.09.2021 № 110,
протоколом заседания конкурсной комиссии от 01.11.2023 № 2, руководству�
ясь статьями 19, 24 устава города Мегиона, Дума города Мегиона

РЕШИЛА:
1. Избрать, из числа кандидатов, представленных конкурсной ко�

миссией по результатам конкурса, главой города Мегиона Петриченко
Алексея Владимировича  сроком на 5 лет.

2. Настоящее решение вступает в силу после его подписания и под�
лежит официальному опубликованию.

А.А. АЛТАПОВ,

председатель Думы
города Мегиона.

ÃÎÑÓÑËÓÃÈ

Рассказать о проблеме легко
в приложении “Госуслуги.

Решаем вместе”
НА ПОРТАЛЕ "Госуслуги" есть сервис "Решаем вмес�

те", посредством которого можно сообщить о любой про�
блеме и поделиться своим мнением с органами власти.
Написать обращение можно по любому волнующему воп�
росу. Все поступившие сигналы направляются в профиль�
ные ведомства. Также на платформе можно выразить бла�
годарность.

Отправьте обращение в приложении "Госуслуги. Ре�
шаем вместе", если:

• не получается записаться к врачу,
• не устраивает качество питания в школе,
• возникли проблемы с выплатами на детей,
• видите мусор во дворе,
• сломана детская площадка,
• плохое освещение на улице,
• автобус едет не по расписанию.
Чтобы заявка была принята, необходимо представить�

ся, указать адрес, телефон и электронную почту. Это нуж�
но для того, чтобы в случае необходимости с вами можно
было связаться и уточнить детали.

Ответ приходит в личный кабинет на портале "Госус�
луги", а также на электронную почту, привязанную к про�
филю пользователя.

Как сообщить о проблеме?
Авторизуйтесь на портале "Госуслуги". Услуга доступ�

на для физических лиц, индивидуальных предпринима�
телей и юридических лиц.

Заполните электронную форму сообщения:
� на портале "Госуслуги",
� в мобильном приложении "Госуслуги".
Опишите ситуацию.
Кратко сформулируйте суть. Укажите дополнительную

информацию, поскольку это может ускорить срок рассмот�
рения. В одном сообщении описывайте одну проблему
(предложение или вопрос). Если проблем несколько, на�
пишите о каждой из них в отдельном сообщении.

После получения ответа оцените решение.

Как поделиться мнением с органами власти?
Принимайте участие в опросах: делитесь мнением по

улучшению качества работы и благоустройству, предла�
гайте варианты по улучшению работы местных органов
власти, ЖКХ и так далее.

Будьте в курсе социально значимых изменений: от�
слеживайте результаты общественных обсуждений и пуб�
личных слушаний, которые проводят власти в вашем ре�
гионе.

Скачать приложение можно в App Store, Google Play,
RuStore.

ÏÀÐÒÈÉÍÛÉ
ÄÅÑÀÍÒ

Площадь в Высоком �
объект ожидаемый

ДЕПУТАТЫ Думы Мегиона, члены фракции "Единая
Россия", в рамках проекта "Партийный десант" побывали
на главной площади Высокого. Напомним, проект по бла�
гоустройству этого объекта входит в Карту развития ре�
гиона и находится на контроле Команды Югры, предста�
вителями которой в нашем городе являются депутаты
Думы Мегиона от фракции "Единая Россия".

Реализация проекта предусматривает два этапа. Ра�
боты, предусмотренные в первом этапе, уже провели, за�
вершить благоустройство планируется в 2024 году.

� На первом этапе провели подготовительные работы,
заасфальтировали участок, установили универсальную
спортивную площадку. В следующем году запланирована

АТТЕСТАТ, выданный СОШ № 5 в 1992 году на имя
ТАРАНЕЦ Ларисы Анриевны, считать недействительным.

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

Вузы ОМВД
ОМВД России по г. Мегиону проводит набор выпус�

кников средних общеобразовательных школ и учрежде�
ний среднего профессионального образования, завер�
шающих обучение в 2024 году.

Обучение в вузах бесплатное.
1. Уральский юридический институт МВД России

(очно):
� "Уголовно�правовая деятельность";
� "Административная деятельность полиции".
2. Омская академия МВД России (очно):
�"Оперативно�розыскная деятельность".
3. Санкт�Петербургский университет МВД России

(очно):
� "Компьютерная экспертиза".
По всем вопросам обращаться в отделение по работе

с личным составом ОМВД России по г. Мегиону, каб. 208,
с 14.00 до 18.00 часов.

Телефон для справок: 8 (34643) 2�19�57.

ÂÎÅÍÍÀß
ÑËÓÆÁÀ

Ты нужен для серьёзных задач!
ВСЁ ЧАЩЕ россияне принимают волевое решение,

для которого нужно обладать храбростью, неравноду�
шием и силой духа.

Не можешь оставаться дома и хочешь отстаивать
честь и безопасность своей Родины? Лучшим местом
для начала пути станет Югра. Только в Ханты�Мансийс�
ком автономном округе � Югре при заключении контрак�
та ты получишь 745 000 рублей. За год сумма выплат
составит 1 595 000 рублей и зарплата около 2 500 000
рублей!

Специалисты встретят, сопроводят и подскажут ал�
горитм действий. В пунктах отбора или военкоматах учи�
тывают выбор бойцов, принимая в расчет военно�учет�
ные специальности.

Больше информации об условиях заключения кон�
тракта с Минобороны РФ � на сайте https://megion�
voin.tilda.ws/ или по телефонам в Мегионе 8�904�880�
08�07, 8�982�185�52�72. Также работают телефоны круг�
лосуточной горячей линии: 8�800�301�68�88 и 117. Ос�
таваться в стороне больше нельзя!

установка скамеек и урн, наполнение площади малыми
архитектурными формами и озеленение, � пояснил заме�
ститель директора МКУ "Управление капитального стро�
ительства и ЖКК" Иркен Узбеков.

Площадь в Высоком � объект ожидаемый для всех
жителей поселка: высоковцы активно поддержали ини�
циативу благоустройства площади, благодаря чему этот
проект стал победителем рейтингового голосования в 2022
году.

� Площадь заметно преобразилась. Видим, что уже
установили корт. Как пояснили специалисты, здесь дети
и молодежь смогут заниматься спортом не только зимой,
но и летом: бегать, играть в баскетбол и другие команд�
ные игры. Радует, что этот объект от его идеи до реализа�
ции имел поддержку жителей, поэтому уверена, что пло�
щадь станет местом притяжения для высоковцев, � поде�
лилась впечатлениями депутат Думы Мегиона от фрак�
ции "Единая Россия", представитель "Команды Югры"
Илона Денисова.

� Этот проект у нас народный. За его реализацию го�
лосовали сами жители Высокого и Мегиона. Сейчас ви�
дим, что часть работ уже выполнена. Впереди � второй
этап благоустройства и мы озвучили некоторые свои по�
желания, которые, уверен, будут учтены во время подго�
товки к Новому году и в ходе дальнейшего благоустрой�
ства, � поделился с журналистами депутат Тюменской
областной Думы, представитель Команды Югры Анато�
лий Чепайкин.

www.admmegion.ru
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ÏÐÎÅÊÒÛ

Матвей Середа �
победитель первенства Югры

“Город дружбы � город детства”
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ÔÅÑÒÈÂÀËÜ

ÇÍÀÉ ÍÀØÈÕ!

20�23 ОКТЯБРЯ в Сургуте состоялось первенство
Ханты�Мансийского автономного округа � Югры по гире�
вому спорту.

Город Мегион на соревнованиях представлял Матвей
Середа � внук Петра Сергеевича Середы, тренера МАУ
"СШ "Вымпел", основоположника гиревого спорта в го�
роде Мегионе, многократного победителя чемпионатов
Европы и мира по гиревому спорту среди мастеров.

По итогам соревнований мегионский спортсмен за�
нял первое место в весовой категории до 58 кг.

Поздравляем Матвея с победой и желаем дальней�
ших успешных выступлений!

ВО ДВОРЦЕ искусств
прошёл гала�концерт деся�
того городского межнаци�
онального детского фести�
валя "Город дружбы � го�
род детства".

Впервые фестиваль
открыл свои двери юным
представителям нацио�
нальных культур в 2013
году. С тех пор люди ста�
ли активно интересовать�
ся предстоящим мероп�
риятием и с удовольстви�
ем принимать в нём учас�
тие. А чем больше разных
наций и народностей
представят своё творче�
ство, тем лучше, ведь мы
живём в такой огромной
стране, где не должно
быть места для разногла�
сий, потому что, работая

вместе, можно достичь
большего.

Перед началом концер�
тной программы каждый
желающий мог принять
участие в мастер�классе,
отведать национальное
блюдо или приобрести из�
делия ручной работы. За�
нятия были самыми разны�
ми, но каждое погружало в
культуру народа. Напри�
мер, сотрудники детского
сада "Золотая рыбка" по�
казали всем желающим,
как можно плести бисером
или вышивать крестиком в
рамках мастер�класса
"Иголочка тонка, да доста�
ёт до сердца". Желающих
было много не только сре�
ди детей, но и взрослых,
которые с удовольствием
занялись творчеством пе�
ред началом концерта.

� В городе крепкие
межнациональные отноше�
ния. Представители наро�
дов, живущих в Мегионе,
сплотились в конкурсе и по�
могают друг другу, несмот�
ря на то, что здесь есть и
соревновательный эффект.
И самое главное, что в фес�

тивале принимают участие
маленькие дети. Они с са�
мого юного возраста внуша�
ют себе и сверстникам, что
дружить народами в такой
большой стране � это самое
главное, � сказала специа�
лист по фольклору Дворца
искусств, организатор и ку�
ратор фестиваля Екатери�
на Шарипова.

Участие в фестивале
принимали как коллективы
дошкольных детских учреж�
дений, так и отдельные се�
мьи. Прежде чем высту�
пить на гала�концерте, все
команды прошли регист�
рацию и отборочный тур.
Направлений было не�
сколько, участники танце�
вали, пели песни и частуш�
ки, играли на ложках.

� Наша семья всегда
старается участвовать, не
пропускать ни одного ме�
роприятия. Этот фестиваль
организован в том числе
для воспитанников детских
садов, и так как мой ребё�
нок тоже сказал: "Я хочу",
мы с удовольствием под�
держали и приняли учас�

тие. Сегодня выступаем с
семейным танцем, в него
мы вложили наши души и
любовь, � поделилась уча�
стница фестиваля "Город
дружбы � город детства"
Райсанат Сулейманова.

Непростая задача лег�
ла на плечи жюри, члены
которого должны были
выбрать лучших участни�

ков и распределить места.
В первую очередь они
оценивали не качество и
профессионализм, а ини�
циативу и желание расска�
зать о своем народе, тра�
дициях и культуре.

Юбилейный детский
фестиваль "Город дружбы
� город детства" подошёл
к концу, победители на�
граждены, а участники и
гости получили заряд
энергии и позитивного на�
строения, что, несомненно,
будет способствовать ук�
реплению межнациональ�
ных связей.

Если вы считаете, что с детьми обращают�
ся жестоко, звоните по телефонам:

3�32�55 (Детская общественная приёмная);
3�21�75 (комиссия по делам несовершенно�

летних и защите их прав в г. Мегионе);
2�33�50 (отдел опеки и попечительства); 112

(круглосуточно).

Желаю крепкого здоровья, счастья,
благополучия,
Будь всегда красивой и душой, и собой,
Будь всегда любимой и зимой, и весной,
Не склоняйся рябиной, если будет беда,
Будь всё время счастливой!

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

КСОИ “Росиночка” поздравляет с днём
рождения Маргариту Анатольевну

ДОГАР!


